

Jahresbericht Igelzentrum 2023

Das Pflorgeteam war 2023 jeden Tag im Einsatz, um im Igelzentrum **471 Igelpatienten** medizinisch zu versorgen und zu pflegen und um über **2000 Anfragen per Telefon oder E-Mail** zu beantworten.

Zudem führten wir rund **220 Veranstaltungen** für Gross und Klein, für Profis und Igelfans durch – so viele, wie noch nie. Dazu gehörten auch Weiterbildungen für Igelbetreuende: 4 Webinare, 3 Veranstaltungen im Igelzentrum und 1 externe Schulung für Tiersanitäter in Ausbildung.

Besonders gut in Erinnerung geblieben ist uns von all diesen Veranstaltungen eine spezielle: eine Führung unserer Kollegin Saskia Jenny rund ums Igelzentrum. In einem Spiel suchten die Kinder in einem wilden Garten (auf einem wilden Spielplatz) Igelbilder. Diese laminierten Fotos waren an Orten versteckt, die geeignete Schlafplätze zeigen, aber auch für Igel gefährliche Stellen.

Diese Führung jedoch war anders. **Völlig überraschend entdeckten die Kinder im halbhohen Gras der Wiese einen wild lebenden Igel**, der sich dort dösend niedergelassen hatte. Was für ein unvergesslicher Moment! Sie können sich die Aufregung und die Freude der Kinder sicher vorstellen.

Das Glück einer Igelbegegnung in seinem natürlichen Lebensraum ist auch uns selten vergönnt. Meistens haben wir es ja mit Igelpatienten zu tun.

Für den laufenden Betrieb wendete das Igelzentrum rund 492 000 Franken und 300 Stellenprocente auf. Die Betriebsrechnung 2023 schliesst mit einem Gewinn von 34 000 Franken ab.

Für die grosszügige Unterstützung bedankt sich das Igelzentrum bei allen Spenderinnen und Spendern und bei folgenden Organisationen:

Zürcher Tierschutz

Grün Stadt Zürich

Stierli-Stiftung

Zürich, 20.8.2024

Simon Steinemann, Landschaftsarchitekt

Annekäthi Frei, Tierärztin